

EL CONSTITUCIONAL

DINÁSTICO.

ÓRGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta cat. un mes, 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 5.75.—Teniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Extranjero 10.—Anuncios 5 cént. de peseta línea del tipo nuevo a los suscritores y 0.42 a los que no lo sean.—En la primera plana 0.19 por línea a los suscritores y a los no suscritores 0.25.—En la sección local y en gaceticillas 0.19 a los suscritores, y 0.25 a los no suscritores.
ESQUEMAS DE DEDUCCIÓN.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; a una columna, 12.50.—En la sección local y a dos columnas, 20; a una columna, 10.

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN.—Las suscripciones en los días 4 y 46 terminan en los trimestres naturales. El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO en la calle de la Princesa, 19, entrepuerto.
Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales. No se devuelve ningún original.
La redacción y administración de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 19, entrepuerto. Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 35.

Año XVI.—(TERCERA ÉPOCA.)

ALICANTE, DOMINGO 25 DE JUNIO DE 1882.

Numero 4.

SECCION DE RECLAMOS.

DEPÓSITO DE ESPÍRITU ALEMÁN SUPERIOR

R. Guillen Lopez —Alicante.

MORTADELA DE BOLOGNA.

Acabo de recibir una buena partida de las clases más superiores, y también en latitas de 300 a 500 gramos. Ricos salchichones Bologneses de Lyon y Vich.

Garbanzos nueva remesa de las acreditadas y finas clases que espando a 10, 12, 14, 15, 16 y 17 pesetas los 12 kilos. Tengo además la clase llamados Padres de gruesísimo tamaño y finísima cochuera, a precios económicos, en relación a tan sobresaliente calidad.

En la antigua y acreditada Salchicheria estreña: Princesa 19, Serafín Sánchez, sucesor de Sánchez hermanos. (Los choriceros.)

FRANCISCO M. LAGUILLON,

Plaza de las Monjas, 6, Alicante.

COBROS Y GIROS.

Comisiones, consignaciones, tránsitos; (se anticipan fondos sobre conocimientos de vino y sobre los géneros que se reciban en consignación).

Depósito de drogas y productos químicos, espíritu alemán extra fino. Azufre refinado para combatir el Oidium.

Cañamo, pita, yute.

Harina de las más acreditadas fábricas de Zaragoza, Valladolid, Quintanar y Marsella.

CASA DE COMISIÓN.

CONSIGNACION Y TRÁNSITOS.

VIUDA DE R. MALUENDA

EN ALICANTE.

Esta casa se encarga de recibir y expedir a precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone a la disposición de los Comerciantes en vi-

nos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación a vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000,00 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, a precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella París y otros puntos de Francia.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los Sres. Carratalá y Gadea, Gosart y Reas, a 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose a su propietaria doña Asunción Carratalá, calle del Cid, núm. 12.

Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de Guía a los vinitores, a los negociantes en vinos y a los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri.

Están de venta en el establecimiento de D. José M. Celdrán, su precio 1 peseta 75 céntimos ejemplar.

Las Glorias de España.—Esta magnífica producción del malogrado vate Alicantino, D. Nicasio Camilo Jover, precedida de un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo, hállase de venta en la redacción de este periódico, al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

A proveer.—En el acreditado almacén, de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, número 14, encontrarán los aficionados

Harinas superiores, legítimas de Jijena.

Id., id., de Candeal puro.
Id., id., de Trigo fuerte de todas clases.

Aceites superiores del país.

Arroces id.

Garbanzos legítimos de fuente-sanco.

Habichuelas francesas superiores.

Cacahuets de los mas id.

Altramuzes Sevillanos id.

En vinos y licores, tenemos, Jerez dorado, Jerez amontillado, Manzanilla en rama, Pedro Jimenez superior, Pajarete, Málaga, Cognac, Champagne, Rom Jamaica.

San Nicolás, número 14.

Aviso a los señores arquitectos, propietarios y maestros de obras.—Los propietarios de las canteras de Novelda ofrecen la piedra a precios económicos.

Para condiciones y pedidos a los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estación, Novelda.

DRAMA ROMÁNTICO.

Es objeto de todas las conversaciones en los círculos de Viena un episodio dramático de esos que de vez en cuando reaniman el decaído romanticismo.

Hace pocos días algunas personas que paseaban por el parque del Castillo de Ottenheim, a treinta kilómetros de Viena, descubrieron a dos jóvenes vestidas de blanco tendidas en el suelo. Acercáronse y vieron horripiladas que estaban muertas y con un revolver en la mano cada una.

Todo indicaba un suicidio. Este es el hecho y hé aquí la historia que sobre él se cuenta.

Maria Dalmont había acompañado a Viena a su amiga Alina Renneville ajustada en el teatro de la Opera de Viena, para emprender la carrera Africa que en efecto ejercitaron con aplauso.

Un día recibían una invitación para un sarao en la embajada de Francia. Maria Dalmont cantó en el concierto y se la vió pasear por los salones del brazo de un gran señor austriaco, el conde Enrique Condenhove, hijo del chambelán señor de los castillos de Rousperg y Ottenheim.

Aquella noche se enamoró Maria Dalmont de su caballero y se dejó amar por él. Algunos meses después daba fruto aquel amor en Florencia.

Maria regresó a Viena acompañada siempre por Alina, y desde entonces comenzaron a perturbarse sus relaciones con el conde que no tenía pretensiones de constante.

Tuvo la última entrevista con su amante en el castillo de Ottenheim y en ella adquirió la certidumbre de que ya no la amaba.

Su amiga Alina Renneville que parecía tan desesperada como ella por aquel desengaño, le había acompañado hasta el parque del castillo. Volvieron juntas a su casa, juntas lloraron y juntas tomaron la determinación de escribir al conde de Ottenheim.

¿Qué tenía que escribirle Alina?

Dícese que ella también había sido amante del conde sin saberlo Maria y que, como esta, ella también había sido abandonada. Esta es por lo menos la versión corriente en Viena, que es también la más verosímil, pues explica la muerte de ambas jóvenes que de otra suerte es inexplicable.

Aquí termina el misterio, pero comienza el drama.

El martes 13 de junio por la noche, las dos jóvenes se deslizaban vestidas de blanco en el parque de Ottenheim. Este parque está completamente cerrado y guardado por perros feroces, pero Ma-

ria y Alina no eran desconocidos para ellos, por lo cual no llevaron la alarma al castillo con sus ladridos. De esta manera pudieron llegar hasta el pie de las ventanas sin ser sentidas.

¿Vieron al conde a través de los cristales? ¿Se fijaron bien en el punto que ocupaban en la casa para acertarle con sus tiros?

No se sabe, pero sí que dispararon varias veces, pues, los postigos de las ventanas estaban acribillados a balazos.

Además, las desesperadas mujeres volvieron los revólvers contra su pecho y cayeron una junto a otra en el punto en que se descubrieron sus cadáveres al día siguiente, cuando se hallaban a dos pasos del castillo. El conde debía estar dentro cuando ocurrió el suceso y Alina y Maria quisieron matarse a su vista.

Maria Dalmont era una bella rubia de ojos azules, fina parisien de 17 años, dotada de todas las gracias de su tipo. Alina Renneville por el contrario, era una morena de grandes ojos negros, sombreados por largas pestañas. Formaban un verdadero contraste. Se amaban mucho; ignorando probablemente Maria que Alina era su rival. En la habitación que ocupaban calle Fuh-richgasse, se ha encontrado una caja cerrada con un gran sello negro que contenía tres cartas y un paquete.

Las cartas eran de Maria y dirigidas una a Mr. Silas, amigo suyo, otra a su abogado Oscar Perggruen y la tercera a su madre que vivía en París. El paquete tenía puesta la dirección «Al canciller de la embajada francesa» y contenía entre otros papeles su testamento, ó más bien un memorandum en el que explicaban las causas que a consecuencia de sus relaciones con el canciller, la impulsaban al suicidio.

Es documento muy curioso. En él se lamenta de sus ilusiones perdidas, de su corazón destrozado por el hombre a quien había consagrado su vida. No le quedaba más recurso que morir y expresaba el deseo de ser enterrada en Viena con su amiga Anila, cláusula que en su primera parte no ha podido cumplirse por la gran distancia entre el castillo y Viena, siendo enterradas en Ottenheim mismo.

En la carta a Mr. Silas le recomienda a su hijo y le indica la manera como quiere que sea educado. Quiere que aprenda lenguas y música.

La carta al abogado tiene por objeto garantizar los intereses de su hijo.

El padre del conde está consternado. Si él hubiera podido creer que las cosas llegasen a tal punto, hubiese hecho todo lo humanamente posible por evitar-

lo. El conde había reconocido a su hijo, pero nunca quiso verle.

A pesar de estas explicaciones, queda no poco que descubrir. Algunos puntos quedan en total oscuridad, como el de las extrañas relaciones entre ambas jóvenes.

Como quiera que sea su fin, ha sido patético. La idea de morir juntas, habiendo amado juntas, como dos hermanas de amor, ha conmovido todos los corazones en Viena, pero no tanto los de París, especialmente los de las mujeres.

UNAS BODAS DE PLATA.

Suecia es indudablemente la nación más feliz; porque la libertad individual, que todos los grandes pueblos ansían, florece en aquel rincón del mundo, tan poco conocido del resto de Europa. El pueblo sueco, que goza de semejante tesoro, no descuida nada para conservarlo, y su soberano es el primer guardián. Por este motivo se celebran en todo el país, como vivo sentimiento de simpatía y cordialidad, las bodas de plata del rey y de la reina. En las ciudades, como en las más pequeñas aldeas, se han abierto suscripciones en beneficio de los pobres, y de todas las comarcas del reino acuden diputaciones a Stockolmo para felicitar a los soberanos. La capital ofrece un agradable golpe de vista; en todas las ventanas ondean banderas suecas y noruegas, y en el puerto, que llega al pie del palacio, han izado los buques millares de pabellones y gallardetes. La fiesta comenzó en la mañana del día 6 con un servicio divino, dicho por el arzobispo de Upsal en la capilla del palacio. La comitiva que se dirigió a la capilla iba precedida por soldados que vestían el histórico uniforme de los combatientes de Carlos XII, a los que seguían en grupo de pajes. Además del rey y de la reina, formaban en la comitiva el príncipe real de Suecia con la princesa real de Dinamarca, el príncipe real de Dinamarca con la princesa de Suecia, y los restantes hijos del rey, todos de elevada estatura y tan agradados como su padre.

La reina y las damas de su corte llevaban vestidos de raso blanco; la princesa real de Dinamarca vestido rosa con manto de púrpura, y la bellísima princesa real de Suecia, vestido púrpura con ricos bordados de oro.

El día 7 dió el rey un gran banquete de gala, y las fiestas continuaron hasta el domingo último, reinando una alegría expansiva en Stockolmo.

Llamaban a la una la *Esmeralda*, a la otra la *Garza* y a la tercera no recuerdo el nombre; las tres eran muy lindas, su propio desalino las hacia encantadoras; iban descalzas, las sayas llevabanlas muy cortas, la pierna cruda de una curva incorregible; el cutis tostado tiraba de puro rojo a púrpura como si el rubor del alma tuviera su mejor asiento en la cara, pero sobre todo la *Garza* era dulce, de carácter melancólico y toda su melancolía partía de los ojos que eran azules y grandes como el espacio, donde se leía en ellos yo no sé qué sufrimiento infinito, yo no sé qué pena amarga; ella sabía que no estaba bien allí, entre aquellos desamados, que la atormentaban sin saber defenderse; hay muchas injusticias que echar en cara al arcano, a esa providencia ciega y aunque sea una blasfemia, estúpida que enceneja a los ángeles en los lodazales mas inmundos; yo bajé a la bodega para amonestar deramente a un grumete que le había partido la ceja de un golpe, por haberse distraído en recoger una expuerta, la pobre niña por única queja se mordió los labios, y clavó los ojos al cielo; pero de sobre un cuartel recibí toda la mirada de lleno, y al ver teñida en sangre aquella mejilla que podía ser regalo de ternura, mejor que escudo en donde se estrellara la violencia, indignado de tanta barbarie, no bajé, sino que salté para llenar de impropiedades a aquel malvado.

Hay que ir a Galicia para tener una idea de lo

Pero Dios es inflexible en sus designios. Cuando llama a un alma, siembra su paso de luz, y esta vía láctea no se desvanece hasta que llega a su seno para colmarla de bienaventuranzas; esto es lo que yo creo; sino fuese así, yo que tengo una hija y que reconozco que mi cariño con ser tan inmenso es insuficiente para escudarla de los abismos, si Dios no existiese. ¡Entonces de qué modo veríamos morir a nuestros hijos, esas prendas tan carísimas a nuestra alma! Pero ¿a dónde voy a parar?

Pepe Grañas, cuando marcharon sus hermanas, quedó muy triste; yo me esforzaba en distraerle; en vano lo conseguía, y era porque yo como él necesitaba también de distracción.

Era el medio día y me marché a bordo.

Por la tarde, invitado por el capitán del bergantín goleta *Jaime*, de Villajoyosa, a tomar café, fui; la tripulación se ocupaba en el descargo de la sal. Bajo de la bodega había hasta ocho mujeres trabajando.

Tres eran niñas todavía, niñas que lloraban y reían con esas transiciones tan propias en la inocencia; los marineros harlo rados que no tenían idea del candor y que solo veían en ellas a tres trabajadoras de a diez cuartos de jornal, no las trataban bien; cuando alguna enorme espanta les caía de las manos, tirábanle sin compasión gruesos terrones de sal, que les hacia asomar las lágrimas a los ojos.

morona, pero la danza gallega te va a gustar más, porque tiene todos los dulces de los pueblos Normandos; su canto se parece a una balada que repiten en coro los bosques de esas agrestes cercanías, vístete y vámonos, verás qué tipos, qué trajes y qué costumbres tan sencillas.

Escitado por la curiosidad de aquella fiesta que mi amigo acabó por describirme a grandes rasgos, me despojé de las ropas del trabajo, de mi pantalón burdo y de mi camiseta azul, me vestí y saltamos a tierra, pero desde un balcón festoneado de zarza rosa, nos llamaron dos jóvenes, hermanas de mi amigo, a las que fui presentado y recibido con suma amabilidad.

Ya no pudimos ir a la romería porque prescindiendo de toda etiqueta, ellas se sentaron departiendo en una animada conversación, en el interin que la una sacaba de sobre un cristal el dibujo de una serpiente para el bordado de un pañuelo y la otra aderezaba un cesto de manzanas; al cuarto de hora de estar entre ellas, ayudando a la una a sacar su dibujo y a la otra a arreglar su cesto, me parecía que las había conocido toda la vida; del mismo modo conocí a Grañas; el primer día de clase, fué el primer día de nuestra sincera y leal amistad; desde entonces ya jamás nos separamos.

La simpatía no tiene mas explicación satisfactoria, que la mútua atracción de las almas por los idénticos sentimientos é iguales afectos.

Alicante 25 de Junio de 1882.

TRAVERSURAS.

Los conservadores han empezado á desenvolverse un plan que tiene grandes pretensiones de maquiavélico, y con el cual se proponen sin duda obtener grandes resultados, á juzgar por el cariño con que procuran llevarlo á cabo.

Muchos meses pasados los periódicos conservadores empeñados en la tarea de demostrar que el Gobierno con sus procedimientos liberales era un peligro para el orden y para la organizacion del país. Todas las disposiciones del Gabinete se calificaban de demagógicas; todos sus actos se consideraban conducentes al predominio de las ideas más anárquicas, y siempre se pintaba con los colores más sombríos y con datos históricos falsamente expuestos la triste suerte reservada á las monarquías que se fundaban en los procedimientos de la libertad.

La prensa conservadora echaba de ménos al fiscal de imprenta, y diariamente denunciaba la gravedad de tales ó cuales escritos que veían la luz pública; la prensa conservadora lamentaba que se verificasen reuniones de republicanos y señalaba los discursos, en estas reuniones pronunciados, que debían ser objeto de los procedimientos de los tribunales, y la prensa conservadora, en fin, manifestaba un día y otro que con nuestras libertades las instituciones quedaban indefensas, el principio de autoridad sin prestigio y la sociedad expuesta á gravísimas y fatales contingencias.

A esta conducta de los periódicos respondían además las palabras de los hombres más importantes del canovismo, y se llegaba á calificar de crimen cometido por el Gobierno el consentimiento de la benevolencia de la democracia.

El tiempo transcurrió y los hechos desmintieron todas las profecías de los conservadores: las doctrinas liberales se practicaron en todas sus manifestaciones y no se conmovieron los cimientos sociales, ni se desprestigió ningún principio, ni se quebrantó ningún poder, sino que, por el contrario, la práctica de la libertad y el desembarazado ejercicio de todos los derechos robusteció, como siempre ha sucedido, todos los principios y po-

deres esenciales de nuestro sistema.

El fracaso de la campaña de los conservadores es evidente, y reconociendo sin duda que este procedimiento no podía continuarse sin caer en el mayor ridículo, los conservadores han empezado el sistema contrario, con lo cual quieren también ganar el título de traviesos y maquiavélicos.

Los conservadores, que hace pocos meses nos acusaban de demagogos, procuran ahora demostrar que no hacemos otra cosa más que imitar sus procedimientos y seguir su misma conducta, deduciendo de estas afirmaciones que el Sr. Cánovas del Castillo debe volver á ocupar el poder para continuar desarrollando esos principios y doctrinas.

Nada más inocente que esta clase de afirmaciones, y nada más vulgar que esta clase de travesuras que á nadie engañan, aunque otra cosa crean los que las emplean. A conciencia de que son procedimientos vulgarísimos, algunos periódicos democráticos los han presentado como argumento contra la situación actual; pero los mismos que los citan, porque ahora les convienen para las necesidades de la política, saben demasiado que los conservadores combaten á la situación porque es liberal, y atacan sus medidas y disposiciones porque son liberales, y combaten sus proyectos en las Cámaras porque están inspirados en el espíritu de la más amplia libertad.

Estén seguros los conservadores de que no engañan á nadie, aunque digan que son sus procedimientos los que la situación actual apadrina, porque contra esas afirmaciones están ahí los discursos de la minoría que capitanea el Sr. Cánovas, y estarán los votos de los conservadores todos cuando llegue el momento de decidir respecto de los proyectos presentados á las Cámaras por el Gobierno.

REORGANIZACION ADMINISTRATIVA.

Todo indica que las vacaciones parlamentarias se acercan y que el interregno será largo. Las Cortes van á suspender sus tareas, y por causas que todo el mundo conoce, no han podido terminar muchos de los proyectos sometidos á su alto examen y aprobacion.

No pretendemos indicar todo lo que pudieran haber hecho; pero

desde luego podemos decir que no es bastante, sobre todo, en lo que se refiere á las reformas administrativas, muchas de las cuales ha presentado el Gobierno. En su día entraremos en este examen; por hoy, nos limitaremos á lamentar que entre las reformas aplazadas figuren algunas que tienden á reorganizar el personal de la Administracion pública que se halla en lamentable estado.

Mucho se ha hecho, indudablemente, en este sentido. La ley de Sanidad civil, la de administracion local y otras, indican suficientemente los buenos propósitos de que el Gobierno se halla animado; pero esto no basta. La opinion pública viene pidiendo con insistencia que así como en virtud del proyecto de Sanidad civil este servicio administrativo habrá de contar con personal apto y en condiciones de estabilidad que son una garantía de acierto y de moralidad, acontezca otro tanto en los demás servicios y que la reforma se verifique en un sentido análogo. Es decir, creando tantas carreras especiales como especialidades cuenta la Administracion pública.

Hoy tenemos el Cuerpo pericial de aduanas, que está dando admirables resultados. Otro tanto sucede con el de telégrafos, y lo mismo se obtendrá con el Cuerpo de empleados de correos, ya se refundan en uno éste y el de telégrafos, como se proyecta, ya, como muchos opinan, continúen independientes.

Partiendo de la base de la especialidad, el Cuerpo de empleados económicos debe instituirse inmediatamente. La Hacienda necesita con urgencia servidores *ad hoc*, con conocimientos de aplicacion al ramo económico, con aptitud probada, sobre la que habrá de descansar luego la práctica. Así se evitará el doloroso espectáculo que ha dado el planteamiento de las reformas económicas, desacreditadas, en parte, por el abandono, la incuria, la ignorancia y la mala fé de algunos funcionarios de ese ramo.

No es de este momento examinar las condiciones que deberían reunir los empleados de la Administracion económica. Lo esencial, lo que nosotros deseamos primeramente, es que se estudie detenidamente, y, sobre todo, se proyecte con ardor y verdadero deseo la reforma bajo la base de la aptitud acreditada por

oposicion y de la inamovilidad garantida por la ley.

La Administracion provincial y municipal, y la Administracion central, cuya reforma se proyecta, dejará de ser lo que hoy es y lo que ha venido siendo desde hace mucho tiempo. El caos administrativo por su amovilidad es causa de la ignorancia y de la pereza en el despacho de los asuntos de carácter público.

No acabariamos si hubiésemos de desarrollar todas las consideraciones pertinentes á esta cuestion cuya importancia el Gobierno es el primero en reconocer. Basta lo expuesto, así como de pasada, para que nos creamos en el deber de excitar el celo, por otra parte bien probado, del Gobierno, para que aprovechando el próximo interregno parlamentario estudie todos los proyectos de reorganizacion que son necesarios y los lleve á las Cortes para cuando reanuden estas sus tareas.

Se dirá que esto no basta. Se recordará que así como en el actual periodo legislativo quedarán sin discutir muchos y muy importantes proyectos de reformas en la Administracion pública, del mismo modo puede suceder en el otro, porque aquí los debates políticos y las luchas personales absorben tiempo y gastan inteligencias valiosísimas que podrían ser mejor empleadas en asuntos más importantes; pero aun así, el Gobierno habrá cumplido con su deber, y cuando ménos, habrá dado un ejemplo de laboriosidad y de buen deseo que quizá despierte emulacion saludable entre nuestros legisladores.

Lo repetimos sin cansarnos; muchos, muchísimos de los males que deploramos, muchos de los efectos que nacen de nuestras defectuosas costumbres públicas, y todo ese cúmulo de absurdos que constituyen el modo de ser de nuestra administracion pública, y que tanto contribuyen á desacreditarla, desaparecerían con la reforma del personal administrativo que se agita y lucha entre el revuelto oleaje de la política de los partidos.

«El Progreso» de ayer inserta una carta de su corresponsal en esta poblacion D. A. de L., y que reproduce ayer «La Union Democrática» tratando la cuestion Diputacion-Somalo bajo un punto de vista imparcial al sentir de nuestro colega de la calle del Parque,

simplemente porque ha halagado su vanidad y su amor propio con haberle dicho que ha sido el único periódico de la localidad que ha colocado desde el primer momento la cuestion en su verdadero terreno pidiendo que la Diputacion en masa juzgue á la Comision permanente (que disparete) y aconsejando á la vez al Sr. Somalo que abandone su cargo y al gobierno que utilice sus servicios lejos de aquí.

La carta en cuestion, desliza en su segundo párrafo y á vuelta de circunlogios y rodeos una especie que el corresponsal afirma haber recojido no sabemos dónde, la cual habla poco en favor de la Comision permanente así como tampoco hace honor dice, á nuestra primera autoridad civil.

Habla de ciertos gastos secretos que á expensas de la Diputacion, solian hacerse de antiguo en el gobierno, que en esta ocasion se niega á satisfacer la Corporacion provincial.

La especie no puede ser mas burda y el corresponsal de «El Progreso» ó se ha dejado sorprender de la manera mas incauta, ó de su propia cosecha ha fundado un motivo para justificar de algun modo el conflicto surgido entre la Diputacion y el Sr. Somalo.

Nosotros que estamos en el secreto de todo, proclamamos muy alto, que la rotura de el Sr. Somala y la Diputacion no obedece á otra causa que á haber sorprendido en los establecimientos benéficos de esta capital y en ocasion de girar una visita á ellos nuestro gobernador civil, los detestables artículos que á los enfermos y á los asilados se les suministraba; esta es la causa, este es el motivo poderoso, esta es la soberana razon; el sentimiento de la piedad escitada, la justa indignacion herida. Nosotros vimos el azúcar, el pan y los garbanzos que se daban para alimento de aquellos desgraciados seres, y sentimos, como el Sr. Gobernador civil, dolor en el alma, pesar profundo, ganas de increpar de la manera mas dura á los que esplotan la salud y la vida, á los que escarnecen de la manera mas despiadada el santo nombre de la caridad. A vista de aquellos nocivos alimentos nuestro Gobernador civil instruyó el oportuno expediente llevado, guiado del sentimiento del bien, y encontró, que ni los administradores de aquellas casas benéficas administraban, ni la comision Permanente sabia qué clase de géneros pagaba á precios exorbitantes; éste ha sido el prelude, la llave del escándalo administrativo descubierto en la Diputacion. Cualquiera hombre de conciencia hubiera puesto como el Sr. Somalo, el dedo en esa úlcera gangrenosa, y no hay que buscar paliativos para disculpar á nadie ni atribuir á rencores políticos lo que todo ha sido obra de la mas

Este misterioso fluido emana de la mirada y tiene su parábola en una sonrisa.

Maria y Encarnacion que rebosaban sencillez y el sublime encanto de la naturalidad en la mirada, en la expresion y en la ternura, dotadas de un corazón excelente, me lo mostraron para hacer mas ostensible el respeto que se debe á los ángulos que no conocen el mundo mas que la verdad de lo que sienten, y no la hipócrita apariencia de los que estudian hasta la manera de saludar y el modo de sonreír.

Me ofrecieron manzanas que yo comí con sabroso deleite, en tanto que, con la propia curiosidad del que ignora un idioma, me hacían traducir al valenciano los objetos que se presentaban á sus ojos, como los membrillos, las mazorcas, las habas, las judías, trivialidades que tenían para mí la grata complacencia de la confianza, y luego, yo, rudo marinero, que no conocia la etiqueta, estaba en mi esfera, me sentía dichoso y completamente feliz.

Peró poco saboreé aquella dicha, porque á lo mejor de la conversacion, recibieron una carta; era de su familia; yo que estaba en antecedentes, fui el primero en sentir una impresion desagradable.

La carta estaba escrita y permitaseme la frase, á manera de cordial; por dósis se prepara el corazón á una emocion funestísima; en los primeros renglones; se exponían las ideas de una manera confusa, después dejábase entrever lo trágico del drama

aconecido en el jardín, y el trastorno de Elena, y por último, de una manera clara que no daba lugar á dudas, manifestábase lo gravemente comprometida que se encontraba la existencia de aquella hermana tan querida, de Elena, á consecuencia de la muerte de Juan Prieto, en su misma presencia; por referencia de tales, ignorando mi precipitado viaje á Maria, que un amigo de Alicante, discípulo de Pepe, se habia encontrado en aquella hora tan aciaga con ellos; no pudieron concluir la carta, rompieron á llorar y me abrumaron á preguntas; por fin Pepe Grañas dispuso el viaje de regreso á Vigo; todos querían ir; aquello era una confusion; las desgracias inesperadas llevan en sí el atolondramiento; la incertidumbre nos descorazona mas que la realidad, todos creían muerta á Elena, todos querían darle el último beso: Encarnacion, la mas pequeña, me rogaba que persuadiera á su hermano, de que ella, no podía quedarse en Marin, cuando su pobre Elena habia muerto, Maria, la mayor de todos, ordenaba á su hermano que se quedase y á fuerza de discutir el conflicto, prevaleció su opinion.

A la mañana siguiente marchaban Encarnacion y Maria por Cangas á Vigo.

—No deje V. de escribir lo que suceda, le dije á la mas pequeña; yo, como ellos, tenia deseos de saber de aquella criatura que conocí un momento; á mí como á sus hermanos se me agolpaban las lágrimas en los ojos y se me oprimía el corazón en el pecho.

que padecen las mujeres, el sér mas débil y delicado; el trabajo de la sal bien en el buque ó en el alfolí, es preferido al del lastre, no por el jornal que es el mismo, sino por el padecimiento.

Levántanse con la aurora desahapadas y llenas de andajos, tirando de dentro en aquel despiadado clima, cogen su canasto y cargado de arena en la cabeza, llévanlo á las barcazas que por no poder atracar hasta la misma orilla, tienen que ir á estas con agua hasta los muslos, y este trabajo incesante tienen que soportarlo hasta la caída del sol, para luego con su mezojino jornal de diez ó doce cuartos, condimentar un cocido de coles y un mundo hueso de ternera, en miserable choza, donde el cerdo, la gallina y el marusíño, tienen su mismo lecho de espigas.

Yo estuve á visitar á la *Esmeralda* porque me habia ofrecido prepararme una buena merienda de huevos frescos y sardinas recién pescadas en la ría.

La *Esmeralda* era la misma actividad, una ardilla; siempre riendo, siempre cantando, para ella no habían penas, era todo un torbellino, pero en el fondo, tan inocente, que me hacia el efecto de una bonita mariposa, dejándose cojer por el travieso rapazuelo, para arrancarle sus pintadas alas, ó para soltarla después de haberla acriciado.

Su conversacion era la misma ternura, tenia distracciones y abstracciones en donde se hubiera po-

estricta justicia. El corresponsal de «El Progreso» no ha sido veraz, no ha sido imparcial, no ha sido justo; «La Union Democrática» ha caído de pavonarse poniéndose del lado de los que, han perturbado la provincia con su política y su administración y discutiendo el procedimiento y la forma con que el Sr. Somalo ha llevado á la barra á una Comisión Permanente que afirma que no le incumbe la administración de los asilos y paga á los abastecedores en sus propias oficinas, que dice que las superiores son las encargadas de la despesa de aquellos establecimientos y resulta que en distintas ocasiones se las ha obligado á admitir los comestibles que ellas desechaban por detestables y nocivos... Ante este cúmulo de contradicciones, en vista de este orden de cosas, de este escándalo manifiesto, ¿cabe suponer que despechos políticos y miserias ocultas son las que han guiado al Sr. Somalo á la ruda campaña emprendida contra los conservadores de la Diputación á quienes jamás pudo reunir por lo reacios y hostiles que se han mostrado á sus convocatorias?

Ni «El Progreso» ni «La Union Democrática» ni nadie de los que han intervenido á favor de los conservadores en el asunto *Somalo-Diputación*, han dado pié con bola ni acertado á decir verdad por más que se hayan jactado de una imparcialidad que no han tenido.

Cortamos de nuestro estimado colega «El Serpis» de Alcoy:

«Un periódico de Alicante, despues de dar cuenta de haber regresado de Madrid la Comisión de la Diputación provincial, dice que se habla en la capital del traslado del Gobernador civil señor Lopez Somalo.

Sin comentarios.»

El comentario que el colega alcoyano no ha puesto á la anterior noticia, lo pondremos nosotros.

Es falsa en absoluto.

La casa Cousté y compañía establecida en esta plaza acaba de disolverse, quedando solo la razon social á nombre del Sr. Cousté, lo que se nos ruega hagamos constar para conocimiento del comercio.

GAOETILLAS.

Rectificación.—El primer párrafo de nuestro editorial de ayer, salió de las cajas disfigurado, pues decía así:

«El lenguaje, altamente ofensivo, que se emplea en la introducción del editorial que ayer publica el colega canovista *El Eco de la Provincia*, revela bien claramente la procedencia de dicho trabajo en que aparecen ataques á nuestro partido, por desgracia tan acotombrado á recibir ataques... etc.

Otros errores materiales sacó nuestro artículo, que el buen juicio de los lectores habrá notado de seguida.

Toros.—La empresa que tiene á su

cargo el circo taurino, se propone este año dar dos corridas verdaderamente dignas de este público.

Para ello ha contratado al inteligente y simpático Salvador Sanchez (Francuelo) y á su hermano Paco, con sus respectivas cuadrillas.

Los toros que han de lidiarse, pertenecen á las ganaderías acreditadas de D. Vicente Martínez y D. Julian Bañuelos.

Los aficionados están de enhorabuena.

Solemnidad musical.—Esta mañana á las diez tendrán lugar en los espaciosos salones de la Escuela Normal de Maestros los exámenes de la clase de Música que dirige con tan buenos resultados hace ya algunos años el reputado profesor D. Vidal de la Rochette.

Aun cuando tenemos pensamiento de ocuparnos hoy de esta solemnidad, no publicamos hoy el programa, que elegantemente ingreso hemos tenido el honor de recibir al propio tiempo que la invitación. No faltaremos.

Quien puede lo gasta.—Hé aquí algunos detalles referentes á las carrozas que saldrán cuando se verifique el próximo coronamiento del czar y de la emperatriz de Rusia.

El cortejoso compendrá de treinta y tres carrojes restaurados al efecto.

El de la emperatriz será, sin duda, el que más llamará la atención. Dicha carroza es la misma regalada por Federico el Grande á la emperatriz Isabel, y se compone de una especie de doble trono, suspendido, no sobre moelles, sino sobre cuatro grandes bandas cubiertas de terciopelo. El interior es de terciopelo rojo.

Enfrente del testero principal hay un espejo con el marco de raso blanco. El pescante, forrado también de terciopelo, es suficiente para cuatro personas.

Sobre los lazos de los portiers figuran las armas de Rusia, hechas con brillantes. El águila que la corona es de piedras preciosas.

Este carroje será tirado por ocho caballos blancos, ricamente enjaezados.

Los adornos de terciopelo rojo tienen incrustaciones de oro y rosetas de diamantes.

Las demas carrozas han sido construidas recientemente; la mayor parte datan del tiempo de Alejandro II, y otras del de la reina Catalina II. En los lazos de algunas se ven pinturas de Wateau y miniaturas célebres. Los adornos son de terciopelo y oro.

Solo la remision de nueve de estos equipajes ha costado la suma de 230.000 rublos.

Prevenición.—Para cerciorarse de la legitimidad del *Agua Florida* de Murray y Lanman debe hacerse el siguiente indispensable exámen: obsérvese contra la luz cualquiera de las fojas del panfleto ó cuadernillo impreso que sirve de envoltorio á cada botella y búsquese las palabras Lanman y Kemp, Nueva York, estampadas en el papel en letras transparentes. Esta es la prueba comercial de que el artículo no es falsificado, siéndolo, por tanto, toda vez que dichas palabras no aparecieren en la forma y lugar referidos.

Esta contraseña se estiende también á todas nuestras demás preparaciones, pues el papel usado para los impresos que acompañan á cada frasco ó botella es el mismo y lleva en cada hoja nuestra firma en letras transparentes. Lanman y Kemp, Nueva-York.—570.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

VARIEDADES.

A mi distinguido y apreciable amigo Don Juan R. Franco, capitán del Vapor «Amalia.»

EN SUS DIAS.

Con un pesar que me callo y una pena que no explico estos versos os dedico trozos de mi corazón!...

Se ha hundido doce meses del tiempo en la noche oscura... Seis he visto con ventura y otros seis con aflicción!

Alegria en los primeros y en los segundos tristeza... en aquellos la belleza, en estos ya, la fealdad!...

En un principio celajes de oro, grana y amaranto... despues el lóbrego manto que cubre cierta amistad!

No es la vuestra con la mia, pues bien se nota y se advierte que acabará con la muerte por lo que me toca á mí.

Es otra que no comprendo el por qué se ha marchitado... pero es mundo y ha pasado como todo lo de aquí!

No lo afirmo, pero creo que es debido á la rotura de una *mano* en la locura que produce... El agua no.

Linda *mano*, cuyo dueño era el mismo que os escribe... el que para todos vive, quien para algunos murió!

Ahora bien: Dejando aparte *mano* y *amistad* perdida, con el alma conmovida, porque no es de pedernal, Os facilito anhelando que acepte vuestro cariño mi corazón, al de un niño sin duda en un todo igual!

Tomás Clavel y Bosch.

Alicante 24 de Junio de 1882.

SECCION LOCAL.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

Por acuerdo tomado en sesión ordinaria del 21 del presente, el Excelentísimo Ayuntamiento ha señalado el día 24 del próximo mes de Julio á las doce y media de la mañana para la adjudicación en pública subasta de las obras de esplanación y obras de fábrica del ferrocarril de la Estación al puerto de esta ciudad, bajo el presupuesto de 41.802 pesetas 10 céntimos.

La subasta se celebrará en los térmi-

nos prevenidos en la instrucción de 15 de Setiembre de 1852, en Alicante, en el local de la Alcaldía del palacio Consistorial, en cuya Secretaría se hallan de manifiesto, para conocimiento del público, los planos, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al adjunto modelo; y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en esta subasta será de 2.090 pesetas en metálico ó en efectos de la deuda pública al tipo de cotización; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito.

Alicante 24 Junio 1882.—*Cárlos Chorro.*

Modelo de proposición.

Don N. N., vecino de... enterado del anuncio publicado por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad para la adjudicación en pública subasta de las obras para la construcción del nuevo ferrocarril de la estación de Alicante al puerto de la misma ciudad, enterado de los planos, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas, se compromete á tomar á su cargo la ejecución de dichas obras por la cantidad de...

(Aquí la proposición que se haga, escribiendo en letra precisamente la cantidad por la que se compromete á ejecutarlas, advirtiendo que será desechada toda proposición en la que no se determine así la cantidad.)

(Fecha y firma del proponente).

LA FEDERAL.

Compañía de seguros marítimos domiciliada en Zurich.—Asegura toda clase de mercancías.

Dirijirse para informes y detalles á sus representantes en esta plaza los señores J. L. Raymundo y Compañía, puerta del muelle.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.


El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 34 palmos.
Pared descubierta 79 id.
De cieno 83 id.
Entran una cuarta hila.
Sale una hila.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 23 de Junio de 1882.—El Vice director, Manuel Senante.

D. Mannel Senante y Sala vice-director del sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el día 20 al 30 del actual, se espenderán en la oficina de esta dirección los albalas para la tanda 2.^a (1.^a de verano) cobrándose el impuesto de tres céntimos de peseta (4 maravedis) por minuto de agua, para gastos ordinarios con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 17 Junio 1882.—*Mannel Senante,*



DOÑA JULIA ESTORNELL DE REGO.

FALLECIÓ

EL DIA 13 DEL CORRIENTE.

So desconsolado esposo, abuela, tíos y demás parientes, suplican á todas las personas que por olvido involuntario no hayan recibido esquelas de convite, se sirvan asistir al funeral, que por su eterno descanso, se celebrará en la Iglesia Colegial de San Nicolás, el lunes 26, á las nueve y cuarto, por lo que recibirán especial favor.

Alicante 25 Junio 1882.

El duelo se despide en la Iglesia.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 24 de Junio de 1882.

Barómetro	760.39
Termómetro	28.6
Viento	S. E. Calma.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquila.
Temperatura máxima del aire á la sombra	29.8
Idem mínima durante la noche	16.8
Irradiación nocturna	4.00
Evaporación en milim.	4.00

SECCION COMERCIAL.

COLEGIO DE CORREDORES.

Cotización de cambios del día de ayer.

FECHAS.	PAPEL	DINERO.	OBSE.
Londres... 90 d.	47.60	47.75	
Paris..... 8. d. v.	4.94 1/2	4.95	
Mar. Cete	4.95		
Madrid....	3/8		do.
Barcelona.	par		
Reus.....	3/8		do.
Tarragona	1/4		»
Cádiz.....	1/2		»
Málaga....	1/2		»
Sevilla... ..	1/2		»
Córdoba... »	1/2		»
Santander »	3/8		»
Zaragoza.. »	1/2		do.
Jaen..... »	1/2		»
Valencia.. »	par		»
Cartagena	1/2		do.
Murcia... ..	1/2	5/8	»
Orihuela.. »	5/8		»
Alcoy.... »	1/4		»
C. Real... »	3/4		»

Descuento por la Sucursal del Banco, á 1/2 por 100.

ALICANTE.
Imprenta de Antonio Reus,
Calle de Jorge Juan 4 y 13.

SECCION DE ANUNCIOS.

PAÑERIA Y SASTRERIA CATALANA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA

CON

ELEGANCIA, PRONTITUD Y BARATURA.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión y San José número 13.

Este establecimiento ha recibido ya las últimas novedades para la presente estación de entretiempo y para la próxima de verano. Lanas gran novedad para trajes hechos, desde los infimos precios de 23, 27.50, 30, 32.50, 35, 37.50, 40, 45, 50, 55 pesetas y así sucesivamente hasta 175 uno. Magníficos pantalones de vestir que se titulan de Medio-ancho á 15 47.50, 20, 22.50, 25, 27.50, 30, 32.50, 35, 40 hasta 50 pesetas uno. Chalecos para vestir de infinitad de colores en lana estambre y piqué á precios sumamente baratos. Además en esta casa existen todos cuantos géneros se puedan desear, en el extensísimo ramo de pañería.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión, y San José 13.

VALORES DEL ESTADO.

Se compran todos los pertenecientes al empréstito de 175 millones, como son: recibos, facturas de recibos presentados en la Administración, láminas y residuos, títulos amortizables del 2 por 400, residuos, consolidado interior y exterior, subvenciones de ferrocarriles, deuda del personal, carpetas de cupones, cupones de todas clases, acciones ferrocarril de Almansa, obligaciones del mismo y otros valores.

También se compran los atrasos del clero.

RAMON MORA.
VALENCIA.—Calle de la Paz, 3, principal,
frente casa los Sres. Manaut hermanos.

FABRICA DE ESPEJOS.
DE JOSÉ REUS,
Pórtico de Ansaldo, 4.
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadernos dibujo de adorno, figura, lineal y paisaje, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

LÍNEA DE VAPORES
ENTRE
SEVILLA Y MARSELLA,
Segovia, Cuadra y compañía.

Servicio semanal fijo por los vapores VARGAS, LUIS DE CUADRA, LAFFITE, GUADALETE, GUADIANA, SEGOVIA.—*Salidas de Alicante.*

Los martes { á las 4 de la tarde para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla,
á la misma hora para Valencia, Barcelona y Marsella.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, SRES. FARRS HERMANOS Y COMPAÑIA.

